EL HORIZONTE

SEMANAL DE ACTUALIDADES -

AÑO I

PUNTARENAS, MIERCOLES 11 DE AGOSTO DE 1915

Nº 9

La Tumba

Irónico, a los genios de la vida, Les formuló el destino esta pregunta: —Qué es lo q' más aterra de la muerte, —Qué lo más espantoso de la tumba?

Oh! su fealdad horrible y sus gusanos,
Contestó suspirando la Hermosura.
Su absoluta miseria, la Opulencia.
Su indiscutible realidad, la Duda.

--Es su silencio, dijo la Alegría.

La niñez murmuró: Su sombra oscura.

Y la triste vejez: ¡Ay! es el frío

De esa noche polar que la circunda.

-Es su eterna quietud, dijo el trabajo. -Su soledad, su soledad, sin duda Gritó la Juventud. No; su secreto, Dijo la ciencia, que de mí se burla.

Al fin un Bardo, soñador de gloría Desde un rincon clamó con amargura; —El olvido, señores, el olvido Es lo más espantoso de la tumba!

Adolfo León Gómez.

Músico Mayor

Procedente de Limón, donde residía últimamente, ha llegado a esta ciudad don Francisco Castro, quien viene a hacerse cargo del puesto de Tambor Mayor de la banda de aquí.

Según informes que hemos obtenido, el señor Castro es un artista competente para desempeñar el cargo que le ha sido confiado; si así es, como no lo dudamos, nos felicitamos por haber adquirido y tener entre nosotros elemento tan bueno y provechoso.

Saludamos al amigo Castro y le deseamos larga permanencia entre nosotros.

El triunfo de las sufraguistas

EL TRIUNFO DE LAS SUFRAGUISTAS SERÁ-EL

RESULTADO DE LA ACTUAL LUCHA EUROPEA

Para un nuevo cambio en el mundo ha de haber algo trascendental para que se lleve a efecto; así tenemos, por ejemplo, que los principios del hombre: el derecho y en fin, todo lo nuevo ha nacido

después de haberse efectuado algo sentimental.

La civilización ha entrado a los pueblos con la mediación de la lanza, el fusil o el cañón; y la historia nos habla a menudo de varios pueblos salvajes en que se ha llevado a cabo un desenvolvimiento cualquiera por medio de la fuerza. Luego, vemos a los grandes filósofos proclamando los derechos del hombre y hacerlos efectivos con la ayuda de las armas, dando por terminada la absoluta monarquía Francesa; lo mismo que Portugal derribando el trono y formando república bajo los estampidos del arrasador cañón.

También la mujer pretende tener todo el derecho igual al hombre, en: deliberar, proclamarse reina, presidenta, municipe, electora, etc., de un pais, estado o provincia; mas no lo ha conseguido por no creerla el hombre suficientemente preparada para tal o cual puesto. Y todo por que nos creemos superior en ideas a ellas; pero desde que una "Pankhurst" toma lapalabra en una "square" inglesa y con su partido protesta, apedrea y amenaza con la revolución a los jefes de estado, ya en varios países anglos sajones y latinos se ha desarrollado el feminismo de tal manera que las mujeres están dispuestas a triunfar por bien o por la fuerza.

Vamos; ¿Por qué las mujeres no pueden tener derechos iguales a los hombres pudiendo ellas ejercer indistintamente los ramos de la telegrafía, mecánica, etc., y hasta desempeñar el papel de policia de orden y seguridad como actualmente pasa en Italia y como sucede en Bélgica y Francia donde la mujer, lo mismo que el hombre, maneja el cañón, el rifle o la ametralladora, y en Inglaterra donde los hombres marchan a la guerra y ellas (las mujeres) van a los talleres y fábricas de pertrechos? ¿No tenemos a la mujer subiendo a los aires como si fuera un Santos Dumont o un Bleriot? Entonces ¿por qué no concederles lo que ellas desean cuando todo lo pueden hacer bien?

El triunfo de las sufraguistas será pués el resultante de la guerra europea no hay que dudarlo; y si no, preguntémosle a la iniciadora del feminismo en Costa Rica, señorita Angela Acuña, y ella nos dirá enseguida: "El triunfo de la evolución feminista viene acentuándose día por día, después de comprobar científicamente que el cerebro de la mujer es susceptible a un desarrollo tan completo como el del hombre;" y claro, eso está tan visto "como si se tratara de impedir que el fruto maduro cayera del árbol."

El argumento de las sufraguistas será este: ¿Y por qué no podemos tener igual derecho al hombre pudiendo hacer hazañas iguales a las de él? Nosotros en fin, hemos probado que podemos trabajar en

(Pasa a la 2º página)

(Viene de la la página)

fábricas, en resguardar el orden interior, servir a la patria como ya se ha visto en Bélgica, Francia, Alemania, Rusia é Italia y en España en 1812 cuando los sitios de Zaragosa y el 2 de Mayo en Madrid.

Y todo esto no lo ven los hombres? !!

Si leemos la historia veremos a cada paso rasgos heróicos de mujeres que han sido más leales y varoniles que muchos hombres. Entonces ¿por qué no les damos la razón; o es que esperamos verlas alzarse en masa con la pica o el fusil, derribando tronos y ocupando los puestos en lugar de nosotros? No; eso sería bastante feo y lo único que queda por hacer es darles el derecho a las buenas, pués, la terminación de la guerra europea traerá indudablemente el triunfo de las sufraguistas. ¡Y saber que seremos mandados en públicol.... En fin, da lo mismo que ser mandado en privado; tal como pasa en la actualidad en la mayoría de los hogares, donde la esposa manda al marido y éste no más que superfluamente a el a; (conste que no somos casados). En el primer caso no será nominal el mando sino que ellas se basarán en el mismo código y las mismas leyes hechas por nosotros, los hombres.

Así es que, aunque dicen que; "más vale tarde que nunca," en este caso no servirá de nada la protesta de los hombres, pués ya es tarde; y después de haber abierto nosotros mismos el paso, el triunfo del feminismo es tan seguro que muy pronto verán coronados sus deseos las feministas, con gran beneplácito de la "Pankhurst" costarricense, se-

norita ANGELA ACUNA.

Para las damas

LAS MUJERES

HABLADORAS

Nadie podría esperar que el ser las mujeres más charlatanas que los hombres tuviera una explicación científica; sin embargo el Dr. Marage, gran especialista de la voz, acaba de demos trar que si los hombres no hablan tanto como las mujeres se debe solo a que les es científicamente imposible.

Cuando un orador hace esfuerzos para dejarse oir de su
auditorio, el ejercicio que supone al paso del aire por la larin
ge y por la serie de gestos que le
acompañan a su oratoria, es tan
grande como el que haria transportando un gran peso. Para
una mujer decir el mismo número de palabras en alta voz no
supone más gasto de energía que
el de llevar un liviano bulto.

De aquí que casi todos los oradores se muestren a última hora impacientes por acabar; son como un mozo de cuerda que está deseando soltar la carga tras el correr con ella una larga distancia.

Las mujeres, en cambio, no se cansan tan pronto y parece que nunca tunen ganas de aca. bar de hablar. Estas ventajas por parte de las mujeres se debe solamente al tamaño de la laringe o aparato bucal:

(Continuará en el próximo número),

OFICIOS RELIGIOSOS por la paz europea

El Viernes a las siete y media de la mañana y en la Iglesia de esta ciudad, se celebrará por mazdato de Su Santidad el Papa, una misa en sufragio de las almas de todos los que han muerto en el campo de batalla europeo. Acto seguido será la bendición del Divinísimo quedando todo el dia expuesto, y en la tarde habrá rosario; estos dos últimos actos se celebrarán para regar que termine pronto la desastrosa guerra que tantos daños está haciendo.

El padre J. Daniel Carmona invita a todos sus fe'igreses y enca-

rece la asistencia-

LA FAMILIA del Gral. Zelaya de pare para Nicaragua

En el vapor «City of Pará» que ancló hoy en este puerto, viajan con procedencia de Barcelona la estimable señora doña Blanca de Zelaya, acompañada de sus señoritas hijas y de su hijo don Santos Zelaya.

起耳 HORIZONT包

SEMANAL DE ACTUALIDADES

Bedacción: Casa que ocupó la Botica de Veranes

Apartado No. 127.

Suscrición mensual. 0-25 céntimos

AUGUSTO BANEGAS

Sastre

Ofrece puntualidad, esmero y elegancia en la obra; que se le encomiende, en su sastreria al lado sur del Bazar Francés.

SECCION

Para el cantón de Abangárez

JOSE CHAN LI

Almacén de abarrotes, géneros y licores de todas clases. Renovación constante de mercaderías.

LA COMPETENCIA

Carnicería de Gilberto Martínez

Unica en su género que destaza gordo y vende a os precios más reducidos.

Salomón Chajud

Unico en este lugar que cuenta con un servicio completo para atender a su numerosa clientela en los ramos de: Panadería y Restaurant. Surtido completo de abarrotes e infinidad de artículos de 1º necesidad. Depósito de la famosa POMADA "SALOMON".

MANUEL CHAN

- TIENDA, PULPERIA, VINATERIA Y TAQUILLA ——
Contiguo al puente

José Ma. González

Se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

Dr. Isidro R. Amaya

de las Facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, ofrece sus servicios profesionales. Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesion. Se hace cargo de asuntos civiles, criminales y administrativos. Atiende llamados a cualquier parte. Ho norarios módicos. Gratis a los pobres. Trabaja a todas horas.

OFICINA EN PUNTRENAS. Julio de 1915

LA ARGENTINA

PULPERÍA Y FRUTERÍA AGUEDO REYES

Allí se venden los artículos más frescos y baratos en plaza.

Situada en la esquina suroeste del mercado.

LA PALMA de José Badilla G.

Surtido completo de mercaderías a pre cios que no admiten competencia. — Venta de la leche del Zapotal —

JORGE MORALES BEJARANO

En breve llegarán muebles de metal imitando maderas preciosas, bicicletas, automóviles, pianos, pianolas, fonógrafos y grafófonos, relojes para policiales, cajas para caudales, cocinas de hierro para carbón y leña, cocinas eléctricas con reformas aún no conocidas en Costa Rica, máquinas de coser, resortes para camas, catres de hierro y bronce, inodoros sanitarios, máquinarias para madera, almohadas de plumas, sillas para médicos, para exámenes y operaciones, sillas para inválidos, carros de manos y para bestias, cera para pisos, muebles, autos etc.

RANDOLFO THOMAS G.

Se encarga de cobros de cuentas, alquileres de casas, Agencias de Revistas, Periódicos, distribución de tarjetas de toda especie, anuncios y toda clase de comisión de urgente desempeño; siendo su lems: honradez y actividad.

Agencia de "EL PORVENIR" para sus-

criciones en Puntarenas.

Oficina: casa de habitación, calle de Piedra; Correo 127. Puntarenas, Agosto 1915.

La Nueva Botica

DE GABRIEL SAENZ CLARK

Puntarenas - C. R.

Los padres educacionistas

Se es todo o nada según la educación que se recibe. La educación recibida durante la infancia es la que más importa y esta es obra que corresponde a los padres. Aquellos lectores que sean padres hallarán en este semanal un tratado práctico de educación paternal, una serie de consejos útiles y de principios de una pedagogía que no tiene nada de áspera.

EDUQUEMOS ALEGREMENTE A LOS HIJOS

¿Cuál es el fin de la educación? - Que los niños adquieran estas cuatro cualidades esenciales: Justicia, bondad, amor al trabajo y dominio de sí mismo.

¿ Cuales son los medios principales de la educación?-

En la primera infancia, "la costumbre;" en la segunda, la costumbre o tenida por la obediencia; a partir de la adolescencia, la voluntad resuelta de obrar bien.

Las primeras buenas costumbres son realmente una segunda naturaleza. Máxima: "Empecemos pronto, exigiendo siempre los

mismos actos y procurando hacerlos agradables al niño.

La obediencia. No hay que hacerse obedecer con palabrería ni súplicas, ni menos con brutalidades. Para recabar la obediencia hay que habituar al niño desde el primer año, saber mandar y exigir, saber inspirar respeto, inducir a que quiera el niño explicándole la razón de las órdenes y saber estimular la buena voluntad (del niño.)

En caso de castigo, se evitarán las correcciones delante de personas extrañas, las injurias, las humillaciones demasiado fuertes, las amenazas grotescas o destempladas, el desprecio, los golpes, el encono, la privación del juego y de los alimentos necesarios.

Los más pequeños castigos se escatiman; son de gran efecto: descontento, burla y privación momentánea del cariño o de dis-

incion.

En todo caso hay que obrar según los caracteres. Todos los medios fracasarán si no existe común acuerdo entre el padre y la madre.

CONTINUARA

CERTAMEN de BELLEZA

(De Julio a Agosto)

Hemos abierto un concurso de belleza femenina y todas las señoritas suscritoras y amigas de"EL HORIZONTE" con residencia en este puerto, tendrán derecho a proclamarse Reina de belleza en Puntarenas.

La joven que obtenga mayor cantidad de votos, tendremos el gusto de publicar su retrato en la Página de Honor de este semanario y el domingo siguiente al de la elección la obsequiaremos con un paseo en gasolina á uno de los puertos más cercanos y en el que podrán tomar parte los amigos que ella (la Reina) invite.

VOTO

Por la señorita....

por considerarla la más bella de Puntarenas y digna del honor de Reina.

Firma.....

Recortese este voto y mándese firmado al apartado 127 ó á la Redacción e este semanario.

Higiene Fisica y Moral

Preocupa seriamente á los habitantes de un lugar cuando en este se presenta una enfermedad con carácter de epidemia. Todos sensuran la falta de higiene de los demás, sin cuidarse de la suya propia; hay individuos que escriben sendos artículos sobre higiene sensurando la falta de aseo tanto en la ciudad como en el hogar, y cuya camisa á fuerza de tener grasa es imposible averiguar que clase de estampado la caracterizó cuando nueva; calzón con bandas de flecos por ruedos, zapatos que se pierden bajo el polvo histórico que los años fueron depositando sobre ellos sin que ni por descuido entablaran relaciones una sola vez con el betún y los cepillos, saco en cuya solapa se conserva intacto el menú de cuantas comidas han trasegado del plato al estómago, el puerco mortal y si del sombrero tratamos haría la fortuna de cualquier fondista de esos de á diez el plato pués en mu- EXCURSIÓN del Centro en sustancia para hacer el caldo. El hogar de este higienista? Una perrera; una tijera sobre la que parece que hay algo y que solo por el olorcito puede Ud, averiguar que es algo muy sucio, algo que nunca se lava, algo que nunca se muda; sobre una prenda que debió ser una camiseta está un pedazo de queso y otro de pan, cáscaras de frutas, barro traido en la suela de los zapatos, trozos de papel. olor á demonio en aquel antro adonde la escoba y el jabón no penetraron jamás y alli vive aquel higienista; sobre aquella posilga que tal vez el llama su cama no es extraño haya consebido sus mejores articulos sobre higiene.

higiene así miente al hablaros de dignidad, pundonor y otras mil cosas que tiene tan ó más sucias

que la camisa.

Paco Rojo.

COMERCIO

Con este nombre vió la luz pública, un semanario anti-gobiernista de San José, editado por don Miguel A. Salazar y cuyo Director es don José Manuel Fonseca.

Deseamos al colega larga vida y gustosos correspondemos al canje.

SALON MASCOTA

Deseando la Empresa tener el honor de ver en su Salón a las familias que por razones ya conocidas no pueden asistir a las exhibiciones de las funciones de Gala de los domingos y las extraordinarias de los sábados. ha resuelto exhibir los jueves muy buenas películas y rebajar los precios llamando así dichas funciones: Jueves Económicos con los siguientes precios:

Lunetas y Butacas.... 6 0 35 Entrada general Palcos 3 asientos....

PRONTO, MUY PRONTO SE EXHIBIRA LA SONAM-BULA; Y PROXIMAMENTE, LA HIJA DEL GUARDA FARO.

de Artesanos A CHOMES

Con motivo de la inauguración del nuevo muelle de Chomes que tendrá lugar el Domingo 15, el Centro de Artesanos ha organizado una excursión a ese progresista pueblo, que se llevará a efecto el mismo día y en gasolina que saldrá de aqui a las 8 de la mañana y regresará en la madrugada del tunes. El pasaje de ida y vuelta costará c. 1,50 y podrán tomar parte en esta fiesta todos los particulares que Así como miente al hablaros de lengan gusto en ello.

En la noche habrá un bai. le que será amenizado por la órquesta "Armonias del Arte" que para ese efecto ha sido con tratada

Stendo estas, fiestas que no se organizan a menudo, esperamos que el público porteño dará realce con su asistencia al mismo tiempo que se divertirá con poco gasto.

Lea el Certamen de Belleza en la página 3.

Careyería salvadoreña

Establecida en la Calle del Comercio --- CASA DE VERANES--

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario.

JOSÉ L. LOPEZ

LA EUREKA

LA MEJOR CANTINA DEL PUERTO

Administrada por el activo empresario don Fernando Magri.

SUELA SUPERIOR

USTED QUIERE HACERSE DE MAS CLIENTELA EN SU ZAPATERIA?

Compre la suela que vende en ésta JOSE RODRIGUEZ, elaborada en Heredia por JU-LIO SANCHEZ.

Depósito en casa de FRANCISCA SALA-

ARTE DE MUSICA

Doy clases de guitarra a domicilio todos los días, menos los domingos. Por método de música y por oído o de memoria.

Precios convencionales.

José Ortiz

Para entenderse conmigo, en la casa de habitación de don Ramón Román Rojas.

Dra. Concha Cruz de Coblentz

CIRUJANO DENTISTAde la facultad de los Estados Unidos Incorporada en Costa Rica y Guatemala

TODO TRABAJO GARANTIZADO Casa que ocupo la Agencia Tranbe.

Hotel Minerva

FRENTE A LOS BAÑOS

Habitaciones cómodas y ventiladas. Cuchara inmejorable. Se reciben pensionistas.

ROSA OBANDO, Propietaria

Tip. "LA COSTENA"